

Protokoll der Hauptversammlung Göppingen vom 31.10.2021

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste

Beginn: 9:30 Uhr

Ende: 11:30 Uhr

1. Begrüßung der Teilnehmer und Grußworte

Michaela Kohlhagen begrüßt die Teilnehmer und Gäste der Hauptversammlung (HV).

Dieter Schaille, Vorsitzender des Landesverband Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine im BDPH e.V., begrüßt die anwesenden Gruppenleiter und freut sich, dass das StampCamp wieder stattfinden kann.

Jürgen Häsler, Regionalvertreter Süd-Baden beim Landesverband Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine im BDPH e.V, hat gespendetes Material von einem Sammler mitgebracht.

2. Wahl eines Protokollführers

Als Protokollführer wird Roman Machauer gewählt.

3. Wahl eines Versammlungsleiters

Als Versammlungsleiter wird Martin Klemenz gewählt.

4. Annahme der Tagesordnung

Die vorliegende Tagesordnung wird angenommen.

5. Feststellen der Beschlussfähigkeit

Von 51 möglichen Stimmen sind 22 Stimmen vertreten. Einladungen wurden fristgerecht zugestellt. Der Versammlungsleiter stellt die Beschlussfähigkeit fest.

6. Berichte mit anschließender Aussprache

a) Bericht der 1. Vorsitzenden

Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen.

b) Bericht des 2. Vorsitzenden

Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen.

c) Bericht des Schatzmeisters

Der Bericht liegt vor. Michaela Kohlhagen verliest Zusatzinformationen von Dittmar Wöhlert. Darin betont er das strukturelle finanzielle Defizit des Landesrings und wirft einen Blick in das Jahr 2021 voraus. Durch die Förderung von der Stiftung DSEE konnten 15 Tablets mit einem Eigenanteil von 10 % angeschafft werden. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen.

d) Bericht der Kassenprüfer

Der Bericht liegt vor. Mathias Köhler verliest das Protokoll der Kassenprüfung. Die Kassenprüfer kündigen schwierige Zeiten für den Landesring an. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen.

e) Berichte der Regionalvertreter

Die Berichte der Regionalvertreter liegen vor.

Christian Helfert berichtet von seiner bislang größten Veranstaltung seit 2012.

Diese führte er vergangenes Jahr im Rahmen der TdJB durch und bedauerte, dass lediglich 2 Gruppen im Landesring eine TdJB-Veranstaltung organisierten. Er würde sich in Zukunft mehr wünschen.

Thomas Zorn berichtet von seinem Besuch bei dem Großtauschtag in Mannheim. Dieser fand nur statt, weil die Halle bereits gemietet und bezahlt werden musste.

Kein einziger Jugendlicher war zu sehen. Der Verein zählt 230 Mitglieder.

Die Versammlung ist sich einig, dass nicht die fehlenden Jugendlichen das Problem sind, sondern die engagierten Erwachsenen. Dazu berichtet Anette Hecker-Köhler, dass sie neben den Gruppenstunden 3-5 Stunden pro Woche in die Organisation der Jugendarbeit investiert.

+++ Nach Eintritt des Gruppenleiters von Schwäbisch Gmünd um ca. 10 Uhr hat sich die Anzahl der Stimmen auf 24 erhöht. +++

f) Berichte der Fachstellen

Die Berichte der Fachstellen Ausstellungswesen, Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederverwaltung liegen vor.

Anette Hecker-Köhler berichtet, dass es insgesamt zwei Ausstellungen gab und der LRSW sehr gut abgeschnitten hat. Christian Brockmann hat bei der JuPhila 2020 den 1. Platz gewonnen.

Philipp Curasch verabschiedet sich als Fachstelle Tag der Jungen Briefmarkenfreunden. Durch einen Beschluss bei der HV von der DPhJ werden diese Veranstaltungen künftig zentral bei der DPhJ abgewickelt, da die Zahl der Veranstaltung deutlich zurück ging. Deswegen können die Landesringe selbst entscheiden, ob sie ihre Fachstellen auf Landesring-Ebene abschaffen.

7. Entlastung

a) des Schatzmeisters

Mathias Köhler beantragt die Entlastung des Schatzmeisters. Die Versammlung entscheidet einstimmig dafür.

b) des Vorstandes

Christian Helfert schlägt die Entlastung vor. Bei 2 Enthaltungen werden die Vorstandsmitglieder en Block entlastet.

8. Neuwahlen

Eine geheime Wahl wird von der Versammlung nicht gewünscht. Alle Wahlen finden offen statt.

a) Wahl eines Wahlleiters

Mathias Köhler wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt.

b) Wahl des 1. Vorsitzenden

Als 1. Vorsitzende wird Michaela Kohlhagen für das Amt vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

c) Wahl des 2. Vorsitzenden

Als 2. Vorsitzenden wird Philipp Curasch für das Amt vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

d) Wahl des Schatzmeisters

Dittmar Wöhlert bewirbt sich schriftlich zur Wahl des Schatzmeisters und würde im Falle seiner Wiederwahl diese auch annehmen.
Er wird bei 2 Enthaltungen gewählt.

e) Wahl der Kassenprüfer

Als Kassenprüfer werden Markus Ligl und Mathias Köhler für das Amt vorgeschlagen. Sie werden beide einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

f) Bestätigung der Fachstellen

Die Fachstellen Ausstellungswesen (Anette Hecker-Köhler), Mitgliederverwaltung und Öffentlichkeitsarbeit (Dittmar Wöhlert) werden bestätigt.

g) Bestätigung der Regionalvertreter

Die Regionalvertreter Pfalz (Martin Klemenz), Nord-Baden (Thomas Zorn), Süd-Baden (Joachim Doll), Nord-Württemberg (Axel Brockmann) sowie Süd-Württemberg (Christian Helfert) werden bestätigt.

9. Anträge

Es liegen keine schriftlichen Anträge vor. Aus der Versammlung heraus werden keine Anträge gestellt.

10. Öffentlichkeitsarbeiten der DPhJ

Markus Ligl berichtet, dass Dittmar Wöhlert bei der DPhJ eine Arbeitsgruppe zur Öffentlichkeitsarbeit ins Leben gerufen hat und zeigt der Versammlung den Mitgliederaufnahmeantrag von der GLZ der DPhJ. Dieser ist zur Auslegung bei Veranstaltungen gedacht und kann dann von potenziellen Neumitgliedern ausgefüllt werden. Das Formular ist über die Webseite der Gruppenleiterzeitung (kurz: GLZ) unter glz.dphj.info erreichbar.

11. Ehrungen

Es liegen keine schriftlichen Vorschläge für Ehrungen vor. Aus der Versammlung heraus werden keine Vorschläge gemacht.

12. Ort der Hauptversammlung 2022

Es werden die Jugendherbergen Baden-Baden (09.-10. April 2022) und Blaubeuren (23.-24. April 2022) vorgeschlagen. Laut Anette Hecker-Köhler und Christian Helfert sind bei den genannten Wochenenden noch Kapazitäten in den Jugendherbergen frei.

Es wird mit 3 Gegenstimmen für die Hauptversammlung am 23./24. April in Blaubeuren gestimmt. Christian Helfert übernimmt die Organisation des StampCamps.

13. Verschiedenes

Die Versammlung gedenkt den verstorbenen Vorsitzenden des Landesring Süd-West Peter Heidel und Bernd Leßoing.

Dittmar Wöhlert teilt der Versammlung schriftlich mit, dass die DPhJ auch in 2021 wieder eine Weihnachtsmarke herausgibt. Bestellungen sollen an den Vorsitzenden Heinz Wenz geschickt werden.

Außerdem berichtet er, dass die JuPhilA 2022 im Ortsteil Mardorf von Neustadt am Rübenberge in der Region Hannover in Niedersachsen stattfindet. Das Thema wird „Natur“ sein.

Anette Hecker-Köhler kündigt ein Online-Seminar für Gruppenleiter am 23.11.2021 an. Anmeldungen sollen an Dittmar Wöhler geschickt werden.
Axel Brockmann lädt zum Großtauschtag am 7. November 2021 in Gaildorf ein und teilt mit, dass die neue Ausgabe des Jungen Sammlers in der KW 44 in den Versand geht. Erste Exemplare legt er im Versammlungsraum aus.
Die Versammlung ist sich einig, dass noch nichts darüber gesagt werden kann, ob die Messe Sindelfingen im Jahr 2022 wieder stattfinden kann.

Kaiserslautern, 27.11.2021

Waghäusel, 27.11.2021

Martin Klemenz (Versammlungsleiter)
rer)

Roman Machauer (Protokollführer)